

El sector agroalimentario invierte 18 millones al año en I+D, el 10% del total

PAMPLONA ACOGE LA PRÓXIMA SEMANA EL PRIMER CONGRESO NACIONAL SOBRE ESTE SECTOR

JUAN ÁNGEL MONREAL

PAMPLONA. El sector agroalimentario navarro invirtió el año pasado 18 millones de euros en labores de I+D+i. La cifra, que supone casi un 50% más que en 2004, ilustra la "buena salud y fortaleza" de un sector "moderno y de futuro", explicó ayer la consejera de Desarrollo Rural del Gobierno de Navarra, Begoña Sanzberro.

Esta cifra supone el 10% de la inversión total en I+D+i en Navarra, la comunidad que mayor porcentaje de su Producto Interior Bruto destina a este tipo de actividades (un 2,13%, frente al 1,38% de media). La consejera valoró que este sector "mantiene" el empleo en un momento de grave crisis económica, por lo que supone un motor para la economía navarra, con unos 12.000 puestos de trabajo. Y destacó

que la innovación resulta "clave" para acelerar el crecimiento en los próximos años, tal y como muestran las series de valor añadido del PIB. La industria agroalimentaria, con unos 650 millones de euros aportados durante 2010, supone el 16% del PIB industrial de Navarra.

La consejera aportó ayer estos datos durante la presentación del primer Congreso Nacional de Agroalimentación, que se celebrará en Pamplona la próxima semana organizado por el Colegio de Ingenieros Agrónomos de Aragón, Navarra y País Vasco. El congreso, con el lema *Innovar para avanzar*, reunirá a tecnólogos, investigadores, empresarios, emprendedores, gestores y profesionales del sector de la agroalimentación, y nace con vocación de celebrarse cada dos años en Navarra, "el mejor lugar" para acogerlo por ser ésta una comunidad que "lidera el crecimiento y la innovación" de este sector precisamente en un momento de importante crisis económica.

Así lo explicó ayer conferencia de

prensa el decano del Colegio Oficial de Ingenieros Agrónomos de Aragón, Navarra y País Vasco, Joaquín Olona, quien valoró también la posición que Navarra ocupa en la apuesta por la innovación en el sector agroalimentario, cuando muchos piensan que se trata de un sector "maduro" que no admite innovación, señaló en declaraciones recogida por *Europa Press*.

5 Y 6 DE MAYO En este sentido Begoña Sanzberro destacó que, durante 2010, el sector agroalimentario fue uno de los más activos en inversiones con 261,6 millones de euros (casi el 75% por iniciativa privada) y valoró especialmente la capacidad exportadora de las empresas, que ha permitido, en los últimos años, inclinar de modo favorable para Navarra la balanza comercial. En estos momentos, la Comunidad Foral exporta un 71% más de lo que importa, tanto gracias a lo que produce dentro de la propia comunidad como a la labor exportadora de envasadoras de aceite.

Con estas bases, el congreso esco-



Joaquín Olona, Begoña Sanzberro y J. Miguel del Amo. FOTO: OSKAR MONTERO

ge Navarra como emplazamiento y se estructura en tres áreas, como son las dedicadas a nuevas tecnologías en procesos, innovación en productos y mercados, y soluciones biotecnológicas en la alimentación, que se desarrollarán mediante mesas redondas los días 5 y 6 de mayo, con la presencia de expertos, tanto del ámbito universitario y científico, como del práctico.

El Congreso Nacional de Agroalimentación está centrado en la innovación y dedicará especial atención a las innovaciones en el producto,

tales como los platos preparados, y a las últimas tecnologías aplicables en alimentación, tales como, la micro y nanoencapsulación de aditivos y otros compuestos, los bioinsecticidas microbianos y las bacterias ácido-lácticas. La conferencia inaugural del Congreso estará a cargo de Kees de Gooijer, director de la *Foundation Food & Nutrition Delta*, con el tema "Las estrategias europeas para combatir la obesidad", un problema creciente en la sociedad europea que se pretende combatir con la prevención.